

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina,

## **RESUELVE**

Declarar el Beneplácito de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación por la realización de la 17° Edición de la Feria del Libro de Catamarca, bajo el lema "Libros, portales infinitos", a realizarse los días 6 al 9 de noviembre del corriente año, evento cultural que reúne a editoriales, librerías, autoras y autores, y que promueve la lectura, la producción editorial local, regional y nacional y la difusión del patrimonio cultural.

Silvana Micaela Ginocchio Diputada Nacional Catamarca

Dante López Rodríguez, Diputado Nacional Catamarca

Sebastián Nóblega, Diputado Nacional Catamarca



## **FUNDAMENTOS**

## Sr. Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto declarar el Beneplácito de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación por la realización de la 17° Edición de la Feria del Libro de Catamarca a realizarse entre los días 6 al 9 de noviembre del corriente año, evento cultural que reúne a editoriales, librerías, autoras y autores, y que promueve la lectura, la producción editorial local, regional y nacional y la difusión del patrimonio cultural.

La Feria del Libro de Catamarca, organizada por el Ministerio de Cultura, Turismo y Deporte de la Provincia, constituye un espacio plural de encuentro entre la comunidad lectora, el sector editorial, instituciones educativas y agentes culturales de la provincia que se realizará en el Flamante Centro de Arte y Tecnología Aplicada (CATA) recientemente inaugurado en la histórica Casa de Gobierno.<sup>1</sup>

Bajo el lema "Libros, portales infinitos", la Feria del Libro Catamarca 2025 invita una vez más a sumergirse en el universo de la palabra escrita, el pensamiento y la imaginación. Esta nueva edición reúne a instituciones, editoriales, librerías, artistas y diseñadores en un espacio que celebra la lectura como punto de encuentro y expresión colectiva.

Del 6 al 9 de noviembre, la feria que llega a su 17ª edición, desplegará casi 60 stands de librerías, editoriales, juegos, cuadernos artesanales y otras propuestas vinculadas al mundo del libro. La sede de la feria librera, será el recientemente inaugurado Centro de Arte y Tecnología Aplicada (CATA), ubicado en la histórica Casa de Gobierno, en Sarmiento 613; y contará también con las dos salas del Cine Teatro Catamarca (San Martín 555) como espacio para charlas, presentaciones y espectáculos.

La disposición de la feria contempla espacios orientados a distintos públicos y perfiles de lectores, donde las editoriales catamarqueñas tendrán un lugar destacado, a partir de la coordinación que ofrecerá la Biblioteca Provincial Dr. Julio Herrera. Serán parte de la feria El Guadal Editora, Editorial Cerro Negro, Maíz Rojo, Quebracho Editora, Editorial De las Bermudas, Phaway Edición de Libros y SADE Catamarca, lo que permitirá al público conocer las novedades editoriales locales.

En la planta alta, las editoriales y librerías locales y nacionales completarán el recorrido literario: La Singularidad del Libro, Catálogos, Editorial Chirimbote, Editorial Sudestada, Prometeo Editorial, Ciccus, Comunicarte y Hygea Ediciones, junto a sellos y librerías independientes como Rizoma, El Extranjero, Atrapasueños, Rayuela Impresiones, Ediciones Sur, entre otros.

 $^1\ https://portal.catamarca.gob.ar/noticias/la-17a-feria-del-libro-de-catamarca-sera-en-cata-del-6-al-9-de-noviembre?utm\_source=chatgpt.com$ 



El sector infantil ofrecerá un espacio especialmente dedicado a las infancias, con stands como TEKE Libros & Juegos, Tin Tin Tienda de Juegos, Hicotea Libros para Infancias, Chucherías, Biblioteca Popular M. Ponferrada y Editorial Gino, entre otros. También habrá propuestas lúdicas y creativas que buscan promover el amor por la lectura desde los primeros años.

Por su parte, el sector de diseño sumará una mirada fresca y contemporánea con la presencia de proyectos como Sosegate Nena, Dream Journals, Latir América y la Revista Catarsis, que aportan nuevas formas de narrar y comunicar desde la estética y la creación visual.

Además, en la planta baja, el sector institucional contará con la participación de universidades, sindicatos, bibliotecas y organizaciones culturales que integran el entramado educativo y social de la provincia. Estarán presentes la Universidad Kennedy, UPCN Catamarca, la Biblioteca Dr. Mario Dardo Aguirre (Vicegobernación), el Centro Filatélico y Numismático, la Junta de Estudios Históricos y la Municipalidad de SFVC, entre otros.<sup>2</sup>

Medios locales y redes reflejaron que "Más allá de su propuesta literaria, el evento reafirma su papel como un espacio de diálogo, reflexión y celebración cultural, abierto a toda la comunidad, donde los libros —una vez más— se transforman en verdaderos portales infinitos hacia nuevas realidades".<sup>3</sup>

La importancia de la Feria radica no sólo en su valor artístico y educativo, sino también en su impacto social y económico. Favorece la producción cultural local, la visibilidad de los escritores catamarqueños y el desarrollo de cadenas de valor vinculadas a la industria editorial, en consonancia con los principios de federalismo cultural que orientan las políticas públicas nacionales.

Asimismo, la continuidad de este evento representa una contribución significativa al impulso de la democratización del acceso a la cultura y el fortalecimiento de las economías creativas regionales.

Las políticas culturales son imprescindibles, en particular las vinculadas con la edición de libros y la promoción de la lectura, máxime en un contexto de mantenida caída en la venta de libros en el país, según informe del sector, y esto enciende luces de alarma.

Para finalizar, cada Feria del Libro tiene el gran potencial de la democratización de la cultura y el desarrollo; promueve la creatividad y la diversidad de expresiones culturales, impulsa nuevos talentos, los pone en contacto a sus protagonistas: editoriales, autores/ras, libreros/ras y lectores/ras; permite la interacción, fomenta el hábito de la lectura, y la

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> https://portal.catamarca.gob.ar/noticias/la-feria-del-libro-2025-reunira-casi-60-stands-de-editoriales-librerias-y-propuestas-para-infancias?utm\_source=chatgpt.com

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> https://www.launion.digital/sociedad/la-feria-libro-catamarca-2025-tendra-60-stands-propuestas-todas-edades-n222736?utm\_source=chatgpt.com



formación de lectores; hace concretas las políticas de dar participación, acceso y disfrute de la cultura.

La 17° Edición de la Feria del Libro de Catamarca, bajo el lema "Libros, portales infinitos", es oportunidades, inclusión y desarrollo humano.

Por los fundamentos expresados, solicito a mis pares el acompañamiento.

Silvana Micaela Ginocchio Diputada Nacional Catamarca

Dante López Rodríguez, Diputado Nacional Catamarca

Sebastián Nóblega, Diputado Nacional Catamarca